

Procès-verbal du conseil d'école du 18 mars 2021

Présents en visioconférence :

Enseignants : Mmes Foucault, Piccolo et Ruscade, MM Boutteau, Creuzot, Veillault et Fréjacques.

Parents: Mmes Galita et Dussault, M Toumert.

Mairie: Mmes Valleray et Mme Saïd.

La séance débute à 18h35

1. Validation du procès-verbal du conseil d'école du 09.11.2020

Validé à l'unanimité

Point sur la situation sanitaire à l'école élémentaire

M Fréjacques souhaite ajouter ce point à l'ordre du jour car, pour la première fois depuis le début de l'année scolaire, des cas de Covid positifs chez les élèves sont apparus ces derniers jours. Le traitement de ces cas est différent selon que cela se passe en école maternelle ou élémentaire, ce qui a amené Mme Roy, directrice de maternelle, à fermer deux classes. En élémentaire, selon le protocole sanitaire, le port du masque protège les élèves, ce qui fait qu'il n'y a pas de cas contact à risques, sauf sur le temps de restauration.

M Fréjacques a envoyé un mail ce jour-même à l'ensemble des parents d'élèves pour leur préciser les conditions et le cadre dans lesquelles ces décisions étaient prises. Est également rappelé que le cadre sanitaire est appliqué dans l'école, tant au niveau de l'équipe d'animation à la cantine en collaboration avec les services municipaux que dans le cadre scolaire avec l'équipe enseignante.

M Toumert exprime sa crainte et ses inquiétudes face à la situation, ayant des enfants scolarisés à la fois en maternelle et en élémentaire et observant des traitements différents lorsque des cas avérés apparaissent. Mme Galita évoque la montée soudaine des craintes de certains parents d'élèves sur les réseaux sociaux qui ne comprennent pas comment la « crise » est gérée au niveau de l'école, avec des décisions différentes entre Mme Roy et M Fréjacques. Elle propose un temps d'échange avec les parents d'élèves élus et le directeur afin de réfléchir à la compréhension de ce phénomène et de trouver des solutions pour y palier.

M Fréjacques propose une visioconférence avec les parents délégués **qui se déroulera le mardi 23 mars à 18h30.**

2. Vie de l'école :

Conseil des délégués

Cette année, un projet éco-citoyen est mis en œuvre : tri de déchets (papier, plastiques, piles et bouchons de bouteille), jardinage, maîtrise de la consommation d'eau et de papiers dans les toilettes et la cantine.

Les élèves délégués porteront ces projets auprès des élèves de toutes les classes, et participeront à une information sur la collecte de bouchons (aide à l'insertion des personnes en situation de handicap) afin de développer le projet dans l'école.

Labellisation 2024 et projets sportifs

Mme Ruscade présente le plan d'action de l'école :

L'école a signé une convention avec le club d'athlétisme de l'ES Montgeron qui aboutira sur six interventions sur piste d'athlétisme auprès de l'ensemble des élèves de CP et de CE1, avec une finalité par niveau. L'objectif est une découverte de cette pratique sportive. Du matériel sera acheté et fourni à l'école par le club ; les interventions assurées par un éducateur du club, qui ont commencé le 5 mars dernier pour les CE1.

Nous allons signer une convention avec le club d'escrime de Montgeron qui interviendra dans la mesure de deux séances auprès de l'ensemble des classes de l'établissement durant la semaine autour de la journée olympique du 23 juin.

Enfin, une convention avec le club de hand-ball de Vigneux sur Seine permettra des interventions gratuites auprès des CE2 avant la fin de l'année scolaire par une éducatrice rémunérée par le club.

Festival du court-métrage

L'équipe enseignante de cycle 3 est impliquée dans les actions labellisées Paris JO 2024, notamment avec le cluster « Grand Paris Sport ». Nous cherchons à proposer aux élèves les deux facettes que sont « le sport pour tous » et « l'excellence sportive », considérant la pratique sportive comme un vecteur d'émancipation personnelle aux niveaux moral et physique pour nos élèves, futurs citoyens de notre République.

La pratique de l'EPS ayant été freinée par le contexte actuel, nous avons envisagé de réaliser des court-métrages sur le thème du sport, axé sur les valeurs de l'Olympisme.

Ainsi les trois court-métrages aborderont les thèmes du racisme, du handicap, de l'excellence et du fair-play. Ces valeurs feront écho aux valeurs républicaines que nous abordons au quotidien dans notre enseignement.

L'association Nous Productions, située dans le quartier et impliquée dans l'animation de celui-ci, sera le prestataire pour accompagner les élèves dans ce projet. D'autres acteurs du quartier seront des partenaires : la mairie de Vigneux sur Seine, le CLSPD, le Centre Social l'Amandier.

Enfin, ce projet sera nourri grâce à d'autres partenaires comme le Cluster Grand Paris Sport pour développer la pratique sportive, échanger avec d'autres écoles ou des acteurs du monde sportif dans le cadre du temps scolaire.

Projet jardinage CE1

Un travail avec l'association ASSISCB se met en place avec les classes de CE1 autour du jardinage. Dès cette semaine, les enfants feront des semis qui, à terme, seront plantés dans le jardin du REV, près de la piscine. Une parcelle sera dédiée à la culture des plants des élèves de la classe.

Durant l'été, les élèves et leur famille ainsi que les membres de l'association prolongeront ce projet en allant jardiner sur place.

Concert de poche

Ce projet a été proposé par le CASVS qui, au travers de l'association Concert de poche, va permettre à l'ensemble des élèves de CM2 de réaliser un spectacle choral en première partie d'un concert sur Vigneux sur Seine prévu le 18 juin prochain au parc du Gros Buisson.

Les élèves ont réalisé deux séances d'écriture et bénéficieront d'une dizaine de sessions de chorale pour préparer ce concert, avec des intervenants agréés.

D'autres sorties et projets verront le jour d'ici la fin de l'année scolaire : l'équipe enseignante réfléchit en ce sens. Le projet initié l'année dernière par le Centre social avec la classe de M Veillault sera finalisé avant la fin de l'année scolaire avec l'accrochage de l'œuvre et une inauguration que nous souhaitons la plus ouverte et festive possible.

M Fréjacques souligne le développement du tissu associatif sur le quartier qui, dans ces temps de crise sanitaire, est un vrai levier pour la création de projets ou l'accompagnement de familles.

Le travail avec des associations comme la parenthèse enfantine, l'ASSISCB, le centre social ou la Réussite Educative Vigneusienne qui sera bientôt hébergée dans les anciens locaux de l'école Kergomard est précieux pour la communauté éducative.

3. Points mairie :

Tracé des jeux dans la cour

Ces tracés sont en train d'être finalisés. L'équipe enseignante remercie le service affaires scolaires qui a réalisé les tracés dans le total respect des plans fournis et votés par les délégués de classe de l'année dernière.

Il reste encore à organiser les récréations afin que l'ensemble des élèves investisse ces tracés qui améliorent le quotidien des récréations et facilitent la pratique sportive à l'école. Un panneau de basket sera bientôt installé également, faisant partie du projet.

Travaux divers

Il est nécessaire d'installer un interrupteur au niveau du préau afin de faciliter l'allumage et l'extinction de la lumière. A ce jour, le seul interrupteur se trouve à l'étage, une demande aux services techniques a été faite dernièrement.

La rénovation du bâtiment Kergomard va s'achever : la psychologue scolaire pourra s'y installer, avec un bureau neuf qui lui sera réservé pour accueillir les familles, avec du nouveau mobilier et du matériel informatique.

Réflexion sur les classes mobiles et informatisation de l'école

Mme Valleray explique que dans le plan national de transformation numérique à l'école, la ville de Vigneux a répondu à l'appel d'offre et pourra bénéficier pendant trois ans de l'achat de classes mobiles pour l'ensemble des écoles élémentaires de la ville.

Ces classes mobiles sont constituées d'une unité centrale et de tablettes numériques (une pour les élèves d'une classe), ce qui permettrait de développer l'usage du numérique dans les classes.

Ces achats pourraient compléter l'offre de vidéoprojecteurs interactifs dans les écoles. A ce jour, un VPI est installé dans une classe, celle de Mme Chevalier. M Veillault rapporte les éléments recueillis auprès de collègues d'autres villes qui travaillent avec ce support numérique : difficultés de fonctionnement, usage peu pratique, l'outil tablette est peu adapté, le matériel n'arrive pas à être optimisé.

Mme Valleray indique que M Mercier, professeur ressources informatique de la circonscription, a défendu ce choix : M Fréjacques aimerait qu'il développe ses arguments auprès de l'équipe enseignante.

L'installation de la fibre optique sur l'école ne devrait plus tarder, prévue entre la rentrée 2021 et la fin de l'année civile : un nouveau prestataire a remporté le marché sur la ville et devra se charger du développement de cette technologie dans les écoles de la ville. Le groupe scolaire Bashung a l'avantage d'être totalement équipé en câblage Ethernet et prises RJ45 dans les classes, ce qui limitera l'utilisation du Wi-Fi et permettra une meilleure connectivité.

A terme, la salle informatique telle qu'elle existe risque de disparaître. Elle n'aura jamais été utilisée de manière satisfaisante, à cause du manque de débit internet : M Veillault le regrette, soulignant le coût d'une telle installation quasiment pas utilisée.

4. Parents délégués :

Manifestations de fin d'année

Difficile d'envisager une manifestation dans un contexte qui n'amène aucune visibilité. Cependant les parents élus réfléchissent à l'organisation d'une tombola avec tirage au sort en visio-conférence par les élèves par exemple. Chaque ticket serait soit gagnant ou alors permettrait d'obtenir un objet souvenir de l'école.

Association COOP BASHUNG

M Frejacques informe que les statuts de l'association, envoyés à la Préfecture il y a plus d'un an, ont enfin été validés.

Une assemblée générale, avant la fin de l'année scolaire, ne serait-ce qu'en visio-conférence, sera organisée. Nous y aborderons la question de l'organisation d'une manifestation de fin d'année et de l'accompagnement des projets déjà en cours.

La séance est levée à 19h45.

NDLR : les éléments **surlignés en jaune** n'ont pas été évoqués lors du conseil d'école. Le rédacteur les a rajoutés à des fins d'information complémentaire, en accord avec les personnes concernées par les sujets.